

JEAN-CLAUDE KELLER, 66 ANS
LE PIONNIER DES ÉNERGIES
RENOUVELABLES

« Les premiers chocs pétroliers ont été une révélation. Je me suis aperçu de notre dépendance énergétique au pétrole. Dès 1974, j'ai décidé de me laver à l'eau froide, je me suis acheté un véhicule électrique et, plus tard, j'ai arrêté de prendre l'avion. Enfin, j'ai entrepris des travaux d'économies d'énergie dans ma maison. Ces petits gestes ne vont pas changer le monde mais ils y participent. En septembre 2014, lorsque l'association suisse romande des Grands-parents pour le climat a été créée, je m'y suis tout de suite engagé. Je suis né dans les années 1940 et, à cette époque, nous vivions avec moins d'énergie qu'aujourd'hui. Il est donc possible de consommer moins pour limiter l'impact sur la planète. Avec l'association, nous participons à de nombreux rassemblements pour informer les citoyens sur l'état de la planète. Nous tenons aussi une veille sur les dernières avancées scientifiques. Du côté de mes petits-enfants, la sensibilisation est très concrète. Par exemple, nous avons suivi avec beaucoup d'intérêt l'aventure Sun Trip, une course de plus de 7 000 km en vélo électrosolaire! L'occasion de leur parler d'énergies renouvelables, mais aussi d'une formidable aventure humaine. Les grands-parents d'aujourd'hui ont du temps et jouissent d'un certain recul sur la société. Il est normal qu'ils s'engagent. »

A photograph of a man, Jean-Claude Keller, holding a baby. He is standing on a rocky shore with a body of water and mountains in the background. He is wearing a teal shirt and dark trousers. The baby is wearing a blue long-sleeved shirt and white pants. The overall scene is bright and sunny.

T POUR LE CLIMAT



Alors que
la conférence
sur le climat débute
à Paris à la fin
du mois de novembre,
des associations
de grands-parents
fleurissent en Europe
et dans le monde.
Portraits de Jean-
Claude, Estelle
et Mette, militants
et optimistes.

MATHILDE FENESTRAZ
PHOTOS BERTRAND DESPREZ

GRANDS-PARENTS ILS S'ENGAGENT